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習近平會見美國務卿蓬佩奧
望美妥處台灣及經貿摩擦問題 祝賀特金會取得積極成果
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王毅：以雙贏方式妥處中美貿易問題

香港文匯報訊 6月13日，習近平在深
入推動長江經濟帶發展座談會上的重要
講話全文公開發表。在這篇重要講話
中，習近平系統闡述了全面把握長江經
濟帶發展的形勢和任務，闡明了推動長
江經濟帶發展需要正確把握的五個重大
關係，對長江經濟帶發展進行全面動員
和部署。央視發表快評指出，實施長江
經濟帶發展戰略，是以習近平同志為核
心的黨中央作出的重大決策部署，關係
國家發展全局。這篇講話極具針對性和
前瞻性，既直面當下長江經濟帶發展中
的突出問題，對症下藥，提出解決之

策，又着眼長遠對這一黃金水道的發展
轉型進行系統佈局。
快評指出，呵護中華母親河，推動長

江經濟帶高質量發展，生態優先、綠色
發展是核心理念和戰略定位。正因如
此，習近平反覆告誡，推動長江經濟帶
發展必須從中華民族長遠利益考慮，把
修復長江生態環境擺在壓倒性位置，共
抓大保護、不搞大開發。不但要堅決抵
制和打擊「環境代價還是得付」的錯誤
觀念和做法，還要做好資源環境承載能
力評價，把生態環境的欠賬補上。長期
以來，長江生態形勢嚴峻，長江「雙

腎」洞庭湖、鄱陽湖乾旱見底成為常
態，污水直排長江的報道頻頻見諸報
端，長江富營養化問題亦比較突出。
快評續指，生態優先、綠色發展不是

單純解決環境問題，更不是在經濟發展
方面不作為，而是在生態文明理念指引
下對生產方式、生活方式以及社會發展
方式進行系統性變革。因此，一方面，
我們要在淘汰落後產能方面做減法，以
最嚴格的制度最嚴密的法律向污染宣
戰；另一方面，又要鼓勵改革創新，在
培育新動能方面做加法，積極打造新的
經濟增長極，實現騰籠換鳥，鳳凰涅

槃。
快評最後指出，推動長江經濟帶發

展，既是一場攻堅戰，也是一場持久
戰。我們要在習近平總書記關於長江經
濟帶發展的重要戰略思想指引下，做好
頂層設計、扎實破解難題，以「功成不
必在我」的境界和「功成必定有我」的
擔當，一張藍圖幹到底，以釘釘子精
神，腳踏實地抓成效，積小勝為大勝，
將長江經濟帶打造成為一條生態更優
美、交通更順暢、經濟更協調、市場更
統一、機制更科學的黃金經濟帶，共同
守護好我們的母親河。

央視快評：建設黃金經濟帶 生態優先綠色發展
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報
道）昨日11時06分，中國探月工程嫦娥
四號任務鵲橋中繼星成功實施軌道捕獲
控制，進入環繞距月球約6.5萬公里的地
月拉格朗日L2點的Halo使命軌道，成
為世界首顆運行在地月L2點Halo軌道
的衛星。鵲橋衛星後續將在該軌道陸續
開展在軌測試和中繼通信鏈路聯試，為
今年底擇機發射的嫦娥四號月球探測器
提供地月中繼測控通信。
香港文匯報記者從國防科工局、國家

航天局獲悉，鵲橋中繼星於5月21日在
西昌發射升空，進入預定地月轉移軌
道；經過1次中途修正，於5月25日到
達近月點並成功實施近月制動後，順利
進入月球至地月L2點的轉移軌道。
昨日11時，北京航天飛行控制中心的

科技人員發出指令，鵲橋中繼星建立軌
控姿態，星上軌控發動機點火，隨後正
常關機，變軌過程結束。實時遙測數據
監視判斷，鵲橋中繼星軌道捕獲控制正
常，進入使命軌道。
據了解，與鵲橋中繼星一同發射有兩

顆月球軌道超長波天文觀測微衛星「龍
江一號」、「龍江二號」。其中，「龍
江二號」順利進入環月軌道，成為全球
首個獨立完成地月轉移、近月制動、環
月飛行的微衛星。「龍江二號」搭載了

由中科院國家空間科學中心研製的低頻射電探測
儀和由沙特阿拉伯阿卜杜勒阿齊茲國王科技城研
製的月球小型光學成像探測儀（光學相機）等科
學載荷。中沙兩國昨日聯合對外發佈沙特相機拍
攝的月球圖像，這是嫦娥四號任務中國際合作項
目取得的重要成果。

香港文匯報訊 據新華社報道，公安
部昨日在京召開新聞發佈會，國家移
民管理局在發佈會上通報，決定自6
月18日起，在全國陸海空口岸實現中
國公民出入境通關排隊不超過30分
鐘，着力解決大型口岸高峰期中國公
民排長隊問題，進一步提升服務管理
水平。
近年來，全國邊檢機關深化邊檢勤

務改革，簡化查驗手續，推進出入境
證件電子化改革，加快口岸邊檢自助

通道建設，推動通關效率不斷提升，
但一些大型樞紐機場口岸和毗鄰港澳
的大型陸地口岸，因出入境人員數量
多，周末、節假日期間出入境客流相
對集中，旅客高峰期排隊候檢時間較
長。還有個別口岸因候檢場地狹小，
制約了通關效率。
據介紹，為確保服務舉措得到全面

落實，國家移民管理局部署全國邊檢
機關，在出入境旅客流量較大的口岸
設置中國公民專用通道，進一步便利

中國公民出入境；優化現場勤務組
織，進一步改進流程設置，強化動線
管理，提升查驗管理能力水平；大力
提升科技信息化運用水平，推進邊檢
自助通關，提高自助通關人員比
例；會同有關部門改善通關環境，
推動解決邊檢候檢場地狹小、查驗
通道不足等問題。國家移民管理局
也同步要求全國邊檢機關加強現場科
學合理調度，確保外國人出入境通關
效率。
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習近平強調，中美建交近40年來兩
國關係發展歷程給我們的重要啟

迪就是，要始終正確看待彼此戰略意
圖，尊重和照顧彼此核心利益和重大關
切。中方一直致力於同美國發展相互尊
重、平等相待、互利共贏的合作關係。
雙方要加強高層交往及機制性對話，拓
展各領域合作，擴大地方和人文交流，
不斷夯實兩國關係基礎。希望美方慎重
妥善處理台灣、經貿摩擦等敏感問題，
防止中美關係受到大的干擾。雙方要就
重大國際地區和全球性問題加強溝通和
協調，共同做世界和平建設者、國際秩
序維護者。

美方讚賞中方解決半島問題上作用
蓬佩奧首先轉達特朗普總統對習近
平主席的問候，特別是感謝習近平主
席在朝鮮半島問題上提供的重要意見
和幫助。蓬佩奧表示，在兩國元首共
同引領下，美中關係不斷發展。美方
重視發展對華關係，願與中方加強溝
通，處理好突出問題，深化各領域務
實合作，並協力應對國際和地區挑
戰。美方讚賞中方在政治解決朝鮮半
島核問題方面發揮的重要作用，願同
中方共同努力，推動實現朝鮮半島無
核化和持久和平。
習近平請蓬佩奧轉達對特朗普總統的
問候。習近平強調，此次特朗普總統同
金正恩委員長實現歷史性會晤並取得積
極成果，這是半島核問題政治解決進程
的重要一步，中方向雙方表示衷心祝
賀。半島問題錯綜複雜，解決起來必然
是一個循序漸進的過程。希望美朝雙方
堅持相互尊重、相向而行，繼續為政治
解決半島問題作出不懈努力。中方堅定
致力於半島無核化，堅持維護半島和平
穩定，堅持通過對話協商解決問題。中
方願繼續發揮積極、建設性作用，同包
括美方在內的有關各方一道，推進半島
問題政治解決進程。
楊潔篪、王毅等參加會見。

香港文匯報訊 據新華社報

道，國家主席習近平昨日在人民

大會堂會見美國國務卿蓬佩奧。

習近平指出，中美兩國在維護世

界和平穩定、促進全球發展繁

榮方面擁有廣泛共同利益、肩

負重要責任。中美合作可以辦

成有利於兩國和世界的大事，

希望雙方團隊按照我同特朗普

總統北京會晤達成的共識，加

強溝通，增進互信，管控分

歧，擴大合作，推動中美關係

沿着正確軌道向前發展，更好造

福兩國人民和世界各國人民。

香港文匯報訊 據中新社報道，14日，
中國國務委員兼外交部長王毅在北京同美
國國務卿蓬佩奧舉行會談，雙方在會談結
束後共同會見記者。談及中美經貿問題
時，王毅表示，希望美方與中方相向而
行，推動有關問題得到妥善解決。

王毅表示，中美經濟團隊迄今就兩國經
貿問題舉行了多輪磋商，雙方達成了重要
諒解和共識。最根本的一條就是同意採取
建設性方式來處理分歧。希望美方與中方
相向而行，切實遵循這一重要共識，推動
有關問題得到妥善解決。在此過程中，希

望美方不要再單方面採取任何非建設性的
行為，也不要為雙方下一步磋商製造新的
障礙。
王毅說，目前雙方面臨兩個選擇，一是
合作和雙贏，一是對抗並雙輸。中方已經
作出了第一個選擇，我們希望美方同樣作
出明智的選擇。當然，中方也已經作好應
對第二種選擇的準備。
在回答記者有關中美關係的問題時，王

毅表示，明年我們即將迎來中美建交40周
年。這將是兩國關係發展進程中的一個重
要節點。中方願與美方一道，認真落實兩
國元首達成的重要共識，相互尊重、聚焦
合作、管控分歧，努力使2019年成為中美
兩國的增進互信之年、擴大交往之年、深
化合作之年。
王毅指出，雙方一方面要通過加強全

方位合作，為中美關係發掘和貢獻更多
正能量，為世界的和平與發展作出更多
新貢獻；另一方面，要在相互尊重的基
礎上妥善處理分歧和敏感問題，不斷掃
除兩國關係發展道路上的「絆腳石」。
當前雙方尤其要切實加強對話溝通，避
免兩國關係受到新的干擾，從而確保中
美關係發展的動力越來越足、阻力越來
越小，為中美關係下一個40年的健康穩

定發展奠定更堅實的基礎，開闢更廣闊
的前景。

良性競爭 助推合作
在回答記者有關中美競爭的問題時，王

毅表示，作為兩個大國，中美之間難免會
出現一些競爭，這也是國際關係中的正常
現象。關鍵是我們以什麼樣的心態來看待
競爭。就中方而言，我們認為中美之間的
競爭應該是良性和積極的競爭，是旨在超
越自我而不是要取代對方。
他說，雙方應該以競爭助推合作，以合

作創造雙贏。這樣才真正符合中美兩國的
利益，也才能切實履行中美兩國對世界所
應當承擔起的責任。

蓬佩奧通報特金會
另據中國外交部網站消息，國務委員兼

外交部長王毅昨日在北京同美國國務卿蓬
佩奧舉行會談。雙方在會談結束後共同會
見記者。王毅表示，美朝領導人會晤帶來
了和平希望，仍需相向而行。蓬佩奧通報
了日前美朝領導人新加坡會晤有關情況，
並高度評價中方為推動解決朝鮮半島核問
題以及美朝領導人成功會晤所發揮的重要
積極作用。
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■王毅在北京同美國國務卿蓬佩奧舉行會談。 中新社


